
25
ЯНВАРЯ

2025

СУББОТА

№ 3
(№ 8550)

цена –1руб. 80 коп.
Подписная

УЧРЕДИТЕЛИ: СОВЕТ НАРОДНЫХ ДЕПУТАТОВ И ГОСАДМИНИСТРАЦИЯ КАМЕНСКОГО РАЙОНА И ГОРОДА КАМЕНКА

Газета основана 20 июля 1930 года

• РАЙОННАЯ МАССОВАЯ ОБЩЕСТВЕННО-ПОЛИТИЧЕСКАЯ ГАЗЕТА •

В минувший четверг состо-
ялась 57-я сессия 26 созы-
ва Совета народных депута-
тов Каменского района и го-
рода Каменка. Кроме депу-
татов, в ней приняли учас-
тие глава госадминистра-
ции района и города Сергей
Сокирка, его первый замес-
титель Ольга Сыреева, ру-
ководители финансового уп-
равления, налоговой инспек-
ции, прокуратуры, Счетной
палаты, предприятий и орга-
низаций, общественники.

Главный вопрос повестки
дня – отчет председателя
Совета народных депутатов
Каменского района и горо-
да Каменка о проведенной
в 2024 году работе.

С докладом выступил
председатель райгорсовета
Олег Бурлака.

Как отметил докладчик,
2024 год для Совета народ-
ных депутатов стал своего
рода переломным. Позади –
4 года отведенного нынеш-
нему депутатскому корпусу
срока полномочий. "Быва-
ло, что ошибались, исправ-
ляли ошибки и двигались
вперед, старались своевре-
менно выполнять нашу ра-
боту, а с июля 2024 года –
действуем вместе с госу-
дарственной администра-
цией на благо нашего райо-
на единым целым", – под-
черкнул Олег Бурлака.

Главными направлениями
работы Совета являлась за-
щита интересов граждан и
улучшение благосостояния
населения, решение вопро-
сов по бюджетному и нало-
говому регулированию, рег-
ламентированию отношений
в сфере управления муници-
пальным имуществом, раз-
вития инфраструктуры и
благоустройства. Продолже-
на работа по формированию
и совершенствованию базы
нормативно-правовых актов,
регламентирующей правоот-
ношения в различных вопро-
сах местного значения.

"Основными формами ра-
боты Совета народных де-
путатов были сессии, засе-
дания Президиума и посто-
янных комиссий Совета,
подготовка и анализ проек-
тов решений по рассматри-
ваемым вопросам, анализ и
заключения по законопроек-
там, оказание консультатив-
ной помощи по вопросам
применения нормативно-
правовых актов, работа с
обращениями граждан, кон-
троль исполнения органами

местного самоуправления
полномочий по решению
вопросов местного значе-
ния. Сессии мы проводим с
участием главы государ-
ственной администрации и
его заместителей, руководи-
телей структурных подраз-
делений госадминистрации,
учреждений, предприятий,
организаций, представите-
лей прокуратуры и Счетной
палаты, финансового управ-
ления и налоговой инспек-
ции, общественных органи-
заций и силовых структур", –
продолжил докладчик.

Как подчеркивалось, про-
екты решений предвари-
тельно рассматриваются на
заседаниях постоянных ко-
миссий, Президиума Сове-
та, что позволяет обеспе-
чить более качественную
подготовку информацион-
ных материалов и проектов
решений сессий, осуществ-
лять контроль их исполне-
ния и содействие в их реа-
лизации. За отчетный пери-
од проведено 14 сессий,
рассмотрено 100 вопросов,
касающихся различных
сфер деятельности предста-
вительного органа власти.

Ключевое место в прини-
маемых Советом решениях
занимали вопросы утверж-
дения, исполнения и изме-
нения бюджета района и го-
рода, управления муници-
пальной собственностью,
формирования и изменения
наказов избирателей депу-
татам Совета, изменения и
дополнений положений по
местным налогам и сборам.

Отмечалось, что в 2024
году район по-прежнему
был дотационным и соци-
ально ориентированным.
Сохранился порядок, пре-
дусматривающий первооче-
рёдность финансирования
защищённых статей бюдже-
та, своевременно и в пол-
ном объеме выплачивались
бюджетникам заработная
плата и отпускные, исполня-
лись социальные обяза-
тельства, выполнялись зап-
ланированные на террито-
рии района и города рабо-
ты. Действовали целевые
фонды, финансировались
запланированные расходы
по программным мероприя-
тиям, по возможности осу-
ществлялись расходы по
прочим статьям бюджета.
Содержались за счет бюд-
жета муниципальные уч-
реждения, выдавались кре-
диты и решались другие
важные вопросы.

Президиум Совета провел
21 заседание и рассмотрел
96 вопросов, касающихся
различных сфер жизни рай-
она и города.

Докладчик охарактеризо-
вал работу в прошлом году
постоянных комиссий Сове-
та. Ими проведено 43 засе-
дания, рассмотрено 126
вопросов.

Наибольшее количество
вопросов было в поле зре-
ния комиссии по вопросам
планирования и исполнения
бюджета, финансам,прива-
тизации и предпринима-
тельства. В основном они
касались внесения измене-
ний и дополнений в бюджет,
порядка исчисления и упла-
ты местных налогов и сбо-
ров, вопросов распоряже-
ния муниципальным имуще-
ством и других.

"Необходимо отметить
продуктивную и слаженную
работу и всех остальных
постоянных комиссий, кото-
рые также обсуждали важ-
ные вопросы, а поступив-
шие от них предложения и
замечания учитывались при
доработке проектов реше-
ний Совета. Члены постоян-
ных комиссий проявляли ак-
тивность,  внимательно изу-
чали все представленные
материалы и принимали
взвешенные решения. К
участию в работе комиссий
привлекались специалисты
госадминистрации, муници-
пальных учреждений и дру-
гих служб района", – отме-
тил Олег Бурлака.

Отдельно докладчик оста-
новился на осуществлении
Советом контрольных фун-
кций, подчеркнув: "Сложив-
шаяся практика заслушива-
ния отчетов в середине
года, а то и позже, ни к чему
хорошему не приводит. Всё
надо делать своевременно,
тогда и эффективность ис-
полнения принятых Сове-
том решений будет выше, и
у исполнителей будет боль-
ше времени на решение
поднятых проблем".

Олег Бурлака напомнил,
что эффективность работы
представительного органа
власти напрямую зависит от
активности, ответственнос-
ти и инициативности депу-
татов.

"Надо отметить, что требо-
вательность жителей райо-
на к своим избранникам, как
и в целом к органам власти,
возрастает. Люди ждут от
нас конкретного решения
насущных вопросов и улуч-
шения качества жизни. Об
этом свидетельствует боль-
шое количество обращений
граждан, поступивших в ад-
рес председателя Совета в
2024 году. По-прежнему
наиболее волнующими лю-
дей остаются проблемы ре-
монта дорог, водоотведения
и водоснабжения, сложного

материального положения,
благоустройства сел, обус-
тройства уличного освеще-
ния, использования земли,
получения беспроцентного
займа на развитие личного
подсобного хозяйства и дру-
гие", – озвучил председа-
тель Совета.

Докладчик обратил внима-
ние депутатов на необходи-
мость проведения регуляр-
ных отчётов перед избира-
телями, информировании
их о том, что сделано и бу-
дет делаться в округе. Тем
более, что есть о чем гово-
рить. При содействии и не-
посредственном участии
депутатов в 2024-м прове-
ден большой объем работ
по ремонту и благоустрой-
ству дорог, колодцев, зон
отдыха, объектов социаль-
но-культурной сферы. Ока-
зывалась помощь в прове-
дении культурно-массовых
и спортивных мероприятий,
в выезде детей на различ-
ные конкурсы, олимпиады,
экскурсии, в решении меди-
цинских и бытовых проблем
избирателей.

Говорил Олег Бурлака и о
наказах, которые легли в ос-
нову муниципальной Про-
граммы исполнения наказов
избирателей депутатам Со-
вета народных депутатов 26
созыва на 2024 год. В нее
вошло 24 наказа по наибо-
лее актуальным проблемам
жизнедеятельности района
и города. Все они полностью
выполнены.

Важнейшим принципом ра-
боты Совета докладчик на-
звал открытость и прозрач-
ность: представители СМИ
всегда приглашаются на сес-
сии, заседания Президиума
и постоянных комиссий, в
газете "Днестр" постоянно
освещается работа депутат-
ского корпуса, публикуются
принимаемые решения. В
отчетном году продолжил
работать сайт Совета народ-
ных депутатов.

Ощутимую поддержку де-
путатам оказывает аппарат
Совета народных депутатов.

"Очередной год нашей ра-
боты показал, что Совет на-
родных депутатов Каменс-
кого района и г. Каменка 26
созыва является вполне
зрелым и самостоятельным
органом власти. Он эффек-
тивно выполняет предус-
мотренные для него законо-
дательством функции, кон-
структивно взаимодейству-
ет с исполнительной влас-
тью и стремится расширить
своё общественное влияние
как основное звено местно-
го самоуправления. На мой
взгляд, основные направле-
ния депутатской деятельно-

сти в отчетном периоде
были выбраны нами пра-
вильно. Думаю, что при со-
хранении этих тенденций,
полном взаимопонимании и
взаимодействии с госадми-
нистрацией мы сможем еще
эфф ективнее
ис поль зовать
имеющийся по-
тенциал, решать
возник ающ ие
проблемы и
противостоять
внешним вызо-
вам. Полномо-
чия депутатского
корпуса 26 созы-
ва продолжают-
ся. Нам предсто-
ит, учитывая эко-
номическую си-
туацию, не ме-
нее напряжен-
ная работа, тем
более что 2025
год – год выбор-
ный", – отметил в
завершение Олег Бурлака.

Председатель Совета по-
благодарил депутатов за ак-
тивную работу, а от имени
депутатского корпуса – гла-
ву госадминистрации райо-
на и города Сергея Сокир-
ку, его заместителей и со-
трудников госадминистра-
ции, руководителей пред-
приятий, организаций и уч-
реждений за конструктив-
ный диалог, взаимодей-
ствие и сотрудничество, а
также – представителей
Счетной палаты и прокура-
туры.

Заслушаны отчеты посто-
янных комиссий Совета на-
родных депутатов.

Сессия отчет председате-
ля Совета народных депута-
тов приняла к сведению.
Согласно решению, приори-
тетными в 2025 году будут
следующие направления
деятельности Совета: осу-
ществление контроля целе-
вого и рационального ис-
пользования бюджетных
средств, сохранности и эф-
фективного использования
муниципального имуще-
ства; реализация программ
по исполнению наказов из-
бирателей; укрепление вза-
имодействия с исполни-
тельными органами власти;
дальнейшее повышение
эффективности работы по-
стоянных комиссий.

Сессия заслушала и при-
няла к сведению отчеты по-
стоянных комиссий Совета
народных депутатов.

Утверждены план работы
Совета на 2025 год и реше-
ния Президиума, внесены
изменения в решение 45
сессии 26 созыва Совета
народных депутатов Камен-
ского района и города Ка-

менка от 13 февраля 2024
года "Об утверждении бюд-
жета Каменского района и
города Каменка на 2024
год". Сессия избрала чле-
ном Центральной избира-
тельной комиссии Викторию

Иладий, секретаря Совета
народных депутатов.

По просьбе депутатов гла-
ва госадминистрации рай-
она и города Сергей Сокир-
ка охарактеризовал работу
социально значимых
объектов в условиях чрез-
вычайного положения. "Ка-
менскую ЦРБ теплом обес-
печивает котельная № 4,
которая в настоящее время
работает на природном
газе. В случае ухудшения
ситуации, котельная перей-
дет на дизельное топливо.
На случай аварийного от-
ключения электроэнергии в
ЦРБ есть дизельный гене-
ратор.

Рядом расположен детс-
кий сад № 7. Его посещают
ежедневно 40 и более де-
тей. Для отопления данно-
го дежурного дошкольного
учреждения был приобре-
тен  твердотопливный ко-
тел, который 19 января за-
пустили.Температура в по-
мещениях детского сада
поддерживается на уровне
20-21°C.

Монтируется модульная
котельная для гостиницы
СДЮШОР, где находится
пункт временного размеще-
ния граждан.

Хочу особо подчеркнуть: в
течение года, независимо от
решения вопроса по обес-
печению республики газом,
мы будем выполнять по-
ставленную Президентом
ПМР задачу – вести серьез-
ную подготовку к преодоле-
нию возможных подобных
ситуаций в дальнейшем:
приобретать котлы, строить
котельные", – отметил гла-
ва госадминистрации райо-
на и города.

Л. ЛУПАШКО.

СЕССИЯ СОВЕТА НАРОДНЫХ ДЕПУТАТОВ:
ИТОГИ И ЗАДАЧИ
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"Хочу охарактеризовать ситуацию и напомнить некото-
рые события. То, что у нас проблемы будут с газом, было
очевидно уже в декабре. Мы все являлись свидетелями
некорректных отношений между "Молдовагаз" и "Газпром".
Естественно, были предположения, были и заявления от-
дельных лиц. Тем не менее, 28 декабря "Молдовагаз" офи-
циально уведомил "Тираспольтрансгаз" о том, что газ в
Приднестровье перестанет поступать. Это было 28 де-
кабря. Конечно, мы не сидели сложа руки и искали ре-
альные решения данной проблемы. И нашли. Мы нашли
молдавскую компанию, которая имеет лицензию – меж-
дународную лицензию на поставку, транспортировку газа
в Молдову и в Приднестровье. Начали заключать контрак-
тные отношения с этой организацией. И тут встретили про-
сто яростное сопротивление и "Молдовагаз", и молдавс-
ких политиков – якобы эта компания никак не может по-
ставить газ на левый берег, то есть в Приднестровье.
Обменялись письмами, обменялись мнениями. Но для
меня главное – не письма и не принципы. Может эта мол-
давская компания поставлять газ в Приднестровье, не
может эта компания поставлять газ в Приднестровье, ка-
ково законодательство Молдовы, как его читают – тут, на-
верное, больше надо разбираться молдавским юристам.
Если есть лицензия у предприятия, наверное – может. У
нас только одно желание: чтобы побыстрее тепло посту-
пило в дома людей, чтобы люди получили газ и электро-
энергию в жилые помещения, чтобы вся остальная соци-
альная инфраструктура получила тепло и электроэнер-
гию. И мы согласились с предложениями молдавских ру-
ководителей, начиная с президента, чтобы газ в Придне-
стровье поставляла компания "Молдовагаз". В субботу,
18 января, со стороны "Тираспольтрансгаз" в адрес "Мол-
довагаз" поступило соответствующее уведомление – о
том, что "Тираспольтрансгаз" не возражает и приветству-
ет желание "Молдовагаз" поставить в Приднестровье при-
родный газ. При этом хочу отметить, что "Тираспольтран-
сгаз" гарантирует оплату поставки, что, наверное, нема-
ловажно.

Просматривая заявления всевозможных политиков с
правого берега, хочу отметить одну деталь. Все пытают-
ся выжать максимум каких-то своих дивидендов, говоря
о какой-то геополитике, размышляя о тайных заговорах и
так далее. Вы поймите, никакого заговора нет. Есть про-
сто холодные квартиры у людей. Бросьте заниматься по-
литикой там, где не надо. Дайте тепло людям. С ваших
же слов, "Молдовагаз" имеет право и может функциональ-
но это выполнить. Поэтому ещё раз обращаюсь к руково-
дителю "Молдовагаз", к иным руководителям в Молдове.
Приднестровье согласно и приветствует желание поставки
газа со стороны компании "Молдовагаз". Оплату гаранти-
руем. Пожалуйста, исполняйте свои обещания".

ВАДИМ КРАСНОСЕЛЬСКИЙ ПРОВЕЛ
ВИДЕОКОНФЕРЕНЦИЮ

С ЗАРУБЕЖНЫМИ ДИПЛОМАТАМИ
Президент ПМР Вадим Красносельский общался с за-

рубежными дипломатами. Глава приднестровского госу-
дарства пригласил их на видеоконференцию, чтобы от
первого лица представить достоверную и объективную
информацию о причинах накрывшего Приднестровье
энергетического кризиса, его последствиях и факторах,
препятствующих разрешению глобальной проблемы. Из-

ложенные Вадимом Красносельским факты выслушали
представители России, Украины, Беларуси, Казахстана,
Турции, США, Великобритании, а также европейских объе-
динений и организаций – ЕС и ОБСЕ. После объемного
детализированного выступления Президент ПМР ответил
на уточняющие вопросы собеседников. Посол по особым
поручениям МИД РФ Виталий Тряпицын, к примеру, спра-
шивал, существуют ли на данный момент рабочие кон-
такты между берегами Днестра и есть ли признаки сбли-
жения позиций по вопросу преодоления энергокризиса.
По словам Вадима Красносельского, "присутствует очень
осторожный оптимизм в отношении того, что стороны
смогут договориться и "Молдовагаз" возобновит постав-
ки газа в Приднестровье".

Вадим Красносельский призвал участников беседы, а в
их лице международное сообщество, не быть адвокатом
одной из сторон, а выступить беспристрастным арбитром

и содействовать в силу своих полномочий преодолению
кризиса, в частности, возобновлению газоснабжения При-
днестровья посредством "Молдовагаз".

ПРЕЗИДЕНТ ПРОВЕЛ ЗАСЕДАНИЕ
СОВЕТА БЕЗОПАСНОСТИ

 Члены Совета безопасности ПМР собрались на площад-
ке Администрации Президента ПМР, чтобы обсудить те-
кущее положение дел в энергетике и гуманитарной сфе-
ре, перспективы выхода из кризисной ситуации и приня-
тие мер для большей стрессоустойчивости систем жиз-
необеспечения республики в будущем. Ретроспектива и
анализ хронологии и взаимосвязи событий позволяет
вырабатывать эффективные решения; решать нужно не
только текущие проблемы, но и планировать дальнейшие
действия, чтобы не допустить новых кризисных явлений
и свести к минимуму негативные последствия существу-
ющего бедственного положения, отмечалось на совеща-
нии. Члены Совбеза говорили о значимости самодоста-
точности государства по всем направлениям, подчерки-
вая, что, помимо обеспечения продовольственной безо-
пасности, необходимо стремиться к энергетической не-

зависимости, уменьшать влияние внешних факторов, ис-
кать альтернативные пути энергообеспечения. Поставле-
ны задачи по закупке для учреждений твердотопливных
котлов и генераторов. Современные "буржуйки" можно не
только импортировать, но и изготавливать на месте. Сей-
час этот производственный сегмент успешно осваивает
"Электромаш", выпуская котлы мощностью от 15 кВт до
500 кВт. Оборудование разное – как для установки внут-
ри помещения, так и наружное. Что касается дизельных
электрогенераторов, то их наличие многие оценили в пе-
риод веерных отключений света.

На совещании обсуждали и приднестровский бюджет,
параметры которого претерпят серьезные изменения в
связи с происходящими в стране событиями, повлекши-
ми серьезное выпадение доходов и рост расходов. Долж-
ностным лицам даны текущие поручения, поставлены за-
дачи. Все готовы к оперативному реагированию на изме-
нение ситуации.

ЗАЯВЛЕНИЕ ПРЕДСЕДАТЕЛЕЙ
РАЙОННЫХ И ГОРОДСКИХ СОВЕТОВ

НАРОДНЫХ ДЕПУТАТОВ ПМР
Руководители органов местного самоуправления При-

днестровья выступили с совместным заявлением в связи
с кризисной ситуацией в городах и районах республики
из-за отсутствия газа, теплоснабжения и веерных отклю-
чений электроэнергии.  Председатели райгорсоветов ПМР
выступают в поддержку действий руководства республи-
ки и ожидают от властей Молдовы исполнения публич-
ных обещаний о пропуске газа в Приднестровье.

Далее публикуем полный текст заявления: “Городские и
районные Советы народных депутатов констатируют, что
ввиду прекращения с начала текущего года поставки при-
родного газа в Приднестровье страна столкнулась с се-
рьезными трудностями различной направленности.

Усилия органов государственной власти были нацеле-
ны на эффективную реализацию социальных функций,
защиту уязвимых категорий населения, предоставление
возможных коммунальных услуг, сохранение промышлен-
ности и торговли, обеспечение сбалансированности бюд-
жета. Благодаря решительным действиям Президента,
Оперативного штаба, Правительства республика смогла
мобилизовать имеющиеся ресурсы и обеспечить функ-
ционирование критической инфраструктуры и обществен-
ную стабильность.

Городские и районные Советы народных депутатов об-
ращают внимание на исключительную консолидацию го-
сударства и общества в решении общих задач, включая
защиту прав и благосостояния населения Приднестровс-
кой Молдавской Республики.

Народные избранники подчёркивают тот непрелож-
ный факт, что приднестровцы – миролюбивый народ,
нацеленный на ответственное и прагматичное взаимо-
действие с соседними странами, не приемлющий нео-
боснованных ограничений, методов угроз и шантажа и
любых других проявлений гибридной и информацион-
ной войны. Приднестровцы стойко противостоят по-
пыткам манипуляций и спекуляций, коммунальным
проблемам, призывам предать собственное мировоз-
зрение, активно участвуют в общественной жизни, под-

держивая обратную связь с государственной властью.
В этом смысле заявляем о безоговорочной поддержке

руководства страны в рамках принимаемых мер по обес-
печению суверенитета, энергетической и экономической
безопасности Приднестровья, общественного мира и со-
гласия, а также защиты идентичности приднестровского
народа. Готовы внести свой вклад через процесс законо-
творчества, народную и парламентскую дипломатию и
диалог с населением.

Ожидаем, что руководство соседней Молдовы исполнит
свои публичные обещания и будет способствовать реа-
лизации функциональной конструкции поставок газовых
ресурсов в Приднестровье и урегулирование ситуации во
избежание негативных гуманитарных последствий.

Депутаты Советов народных депутатов и далее будут
прилагать все возможные усилия по содействию консо-
лидации общества, взаимопониманию между властью и
населением, взаимовыгодному международному сотруд-
ничеству, а также обеспечению интересов хозяйствующих
субъектов и защите прав человека”.

МЕЖДУНАРОДНЫЙ СОВЕТ
РОССИЙСКИХ СООТЕЧЕСТВЕННИКОВ

ВЫСТУПИЛ С ЗАЯВЛЕНИЕМ
В нём обращают внимание на складывающуюся в При-

днестровье чрезвычайную ситуацию, которая имеет все
признаки гуманитарной катастрофы. Спровоцированный
Молдовой энергетический кризис привел к массовым на-
рушениям фундаментальных прав и свобод приднестров-
цев, закрепленных в международных документах. Ситуа-
ция усугубляется блокадно-ограничительными мерами
Молдовы в различных сферах, введёнными в нарушение
существующих договоренностей переговорного процес-
са. Совет расценивает действия Кишинёва как прямой
подрыв усилий международного сообщества, направлен-
ных на возобновление полноценного диалога для урегу-
лирования молдо-приднестровского конфликта. Они при-
зывают международное сообщество обратить самое при-
стальное внимание на антигуманные действия руковод-
ства Молдовы и принять неотложные меры для предотв-
ращения гуманитарной катастрофы в Приднестровье и
отмены нелегитимных мер экономического и политичес-
кого давления на приднестровцев.

РАБОЧИЙ ВИЗИТ МИНИСТРА
ЗДРАВООХРАНЕНИЯ В КАМЕНСКИЙ

РАЙОН
Кристина Албул осмотрела завершённый ремонт в рай-

онной больнице, проверила работу лечебного учрежде-
ния в режиме ЧП, посетила село Янтарное, где в здании
ФАПа были выполнены дополнительные работы по уста-
новке пандуса и вентиляции.

 Масштабные строительные работы в приёмном отде-
лении и отделении скорой помощи райбольницы были
закончены в конце прошлого года, благоустроил подряд-
чик и прилегающую территорию. Светлые кабинеты, ос-
нащённые необходимой мебелью и техникой, раздевал-
ки, комнаты отдыха и душ – такие необходимые условия
в круглосуточном режиме. Построили и большую крытую
эстакаду.

"Очень хорошо, что объект сдали вовремя – это позво-
лило с первых чисел января перераспределить наши ре-
сурсы в современных реалиях. Все отделения больницы
перевели в этот корпус. Здесь есть отопление и свет", –
доложил министру главный врач Каменской центральной
районной больницы Олег Бырка.

Сегодня здесь принимают и пациентов из Рыбницы, для
этого развёрнуты дополнительные койки.

Руководитель Минздрава похвалила главного врача
больницы за заботу о врачах и пациентах, чётко отлажен-
ную работу. "Очень радует, что никакие сложности не мо-
гут сломить положительный настрой медицинских работ-
ников. Сейчас очень важна поддержка с вашей стороны,
уверенные действия доктора и ежедневные шаги в об-
щем деле обеспечения медицинской помощью наших
граждан", – отметила Кристина Албул.

Янтарное – небольшое село на севере республики, в
нем проживает 125 человек, из них 17 детей. Есть даже
два малыша до года. Ежедневно медиков посещают от 7
до 11 человек.  Работа продолжается в штатном режиме.

 В ПРАВИТЕЛЬСТВЕ ОБСУДИЛИ
 ПОДГОТОВКУ К ВЕСЕННЕ-ПОЛЕВЫМ

РАБОТАМ
Несмотря на чрезвычайное положение, земля должна

быть обработана в срок, чтобы обеспечить страну урожа-
ем. Озимыми в республике засеяно более 105 тысяч гек-
таров. В садах начали работы по обрезке плодовых куль-
тур. Заключены контракты на поставку удобрений и
средств защиты растений. Отремонтировано более 80%
техники. В скором времени пройдут встречи с поставщи-
ками семян. Продолжится работа по расширению ороша-
емых земель. Отдельно премьер обратил внимание на
предприятия животноводства и птицеводства. Они долж-
ны быть обеспечены альтернативными источниками пи-
тания.

По материалам республиканских СМИ.

В УСЛОВИЯХ ЧРЕЗВЫЧАЙНОГО ПОЛОЖЕНИЯ: ГЛАВНОЕ ЗА НЕДЕЛЮ
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ВО СЛАВУ РОДНОЙ ЗЕМЛИ
Подшивки нашей районки – это подлинная летопись каменской зем-

ли. По газетным страницам мы можем проследить славный путь, прой-
денный Каменским районом почти за 95 лет. Сегодня обратимся к
некоторым материалам, опубликованным в газете "Ленінський шлях"
в 1936 году и узнаем о первых орденоносцах, прославивших родной
край своим ударным трудом.

В то время в нашем районе, как и во
всей стране, широкое развитие полу-
чили социалистическое соревнование
и стахановское движение. В декабре
1935 года в составе делегации Молдав-
ской АССР наши земляки приняли уча-
стие во Всесоюзном совещании пере-
довиков сельского хозяйства. А 3 ян-
варя 1936-го за отличные производ-
ственные успехи и доблестный труд
Президиум ЦИК СССР наградил 26 луч-
ших колхозников Молдавии. Орденов
Трудового Красного Знамени удостои-
лись председатель колхоза им. Ленина
(с. Катериновка) Любовь Ивановна

Юрко (на фото 2) и звеньевой колхоза им. Котовского (с. Подойма)
Григорий Васильевич Чеколтан (на фото 1).

Об этом радостном событии 15 января Л.И. Юрко поделилась с чи-
тателями районки: "Получая награду, встретилась с товарищем Ста-
линым, а также со всеми руководителями нашей партии и Правитель-
ства. Я ему сказала, что буду ещё лучше работать, чтобы оправдать
оказанное мне высокое доверие... Каждую свободную минуту исполь-
зовала для того, чтобы познакомиться с Москвой. Чего я только не
видела: большие заводы, новые здания, метро. В Москве я купила
себе велосипед, а мужу – хорошие карманные часы..."  25 января
районка опубликовала стихотворение "Орденоносці" Анатолия Задо-
рожного, посвященное Л.И. Юрко.

В январе 1936-го страницы газеты "Ленінський шлях" пестрели заго-
ловками "Я говорила з товаришем Сталіним", "У нас була Юрко",
"Зустріч орденоносця". Встречи с Л.И. Юрко проходили в колхозе "Заря
социализма" (с. Алексеевка), в колхозах "13 лет РККА" и им. Ильича
(с. Валя-Адынка), в других хозяйствах. Их участники горячо привет-
ствовали орденоносца, произносили пламенные речи, брали повы-
шенные социалистические обязательства. В районе развернулась
борьба за выполнение сталинского лозунга "Довести в течение 3-4
лет ежегодное производство хлеба до 7-8 миллиардов пудов".

Хорошо было известно в районе имя стахановца Г.В. Чеколтана.
Члены его звена работали слаженно, в срок выполняя все агротехни-
ческие операции. Широко развернулось среди полеводов социалис-
тическое соревнование. Григорий Васильевич щедро делился своим
опытом с другими земледельцами. Так, в статье "Орденоносець тов.
Чеколтан у колгоспі ім. Якіра" от 5 марта сообщалось о встрече наше-
го знаменитого земляка с каменскими колхозниками. Он рассказал
им о работе в сельхозартели им. Котовского по выращиванию высо-
ких урожаев, дал практические советы своим коллегам, в частности о
необходимости ускорить вывозку удобрений на поля. Говоря о жизни
колхозников села Подойма, Г.В. Чеколтан упомянул и о том, что в
1936 году в селе появится звуковое кино, а все дома колхозников бу-
дут радиофицированы.

22 февраля 1936 года  произошло ещё одно важное событие. Заве-
дующий свиноводческой товарной фермой колхоза им. Кирова (с. По-

доймица) Никита
Григорьевич Урсул
был награждён ор-
деном "Знак Поче-
та". В 1935-м на
ферме получили по
18 поросят на каж-
дую свиноматку,
весь приплод в ко-
личестве 554 голо-
вы сохранен и выра-
щен. Государствен-
ный план выполнен
на 100%, а свино-
ферма дала прибы-
ли около 10 000 руб-
лей.

Весть о том, что
Никита Григорьевич был удостоен правительственной награды, была
встречена в Подоймице с большой радостью. Как сообщала 5 марта
районная газета в статье "Зустрiч орденоносця тов. Урсула", 50 луч-
ших стахановцев выехали верхом на лошадях на железнодорожную
станцию, где торжественно встретили своего заслуженного земляка.
В колхозе состоялся многолюдный митинг, играла музыка. На торже-
ство прибыли представители райкома партии и райисполкома. В сво-
их выступлениях комсомольцы Мястковский, Григораш, бригадир Пян-
ковский рассказывали как они борются за высокие показатели в тру-
де, стремясь умножить достигнутые результаты...

8 марта 1936 года Л.И. Юрко в статье "Боремось за рекордний уро-
жай" сообщала читателям газеты: "После возвращения из Москвы, я
поставила перед собой задачу – мобилизовать всех колхозников на
лучшую работу по выполнению взятых обязательств. За это мы бу-
дем бороться по-большевистски, и нет сомнения в том, что мы вы-
полним намеченное..."

С тех пор прошли многие десятилетия. По-разному относимся мы к
тому героическому и трагическому времени нашей истории. Но сколь-
ко бы не прошло лет, в наших сердцах будет жить гордость за наших
первых орденоносцев, вписавших яркие страницы в историю края,
за их созидательную работу на благо родной земли.

С. МЕЛЬНИК,
внештатный корреспондент.

РЕШЕНИЕ
57 сессии 26 созыва Совета народных депута-

тов Каменского района и города Каменка
от 23 января 2025 года

"О внесении изменений в решение 45 сессии 26
созыва Совета народных депутатов от 13 фев-
раля 2024 года "Об утверждении бюджета Камен-
ского района и города Каменка на 2024 год"

Рассмотрев обращение государственной админи-
страции Каменского района и г. Каменка от 13 янва-
ря 2025 года № 01-29/74 и в связи с необходимос-
тью внесения изменений в расходную часть мест-
ного бюджета, в соответствии с Законом Приднест-
ровской Молдавской Республики от 24 февраля 1997
года № 35-З "О бюджетной системе в Приднестров-
ской Молдавской Республике" и на основании ста-
тей 19, 20, 22 Закона ПМР от 5 ноября 1994 года "Об
органах местной власти, местного самоуправления
и государственной администрации в Приднестровс-
кой Молдавской Республике" в текущей редакции
Совет народных депутатов Каменского района и го-
рода Каменка РЕШИЛ:

1. Внести в решение 45 сессии 26 созыва от 13 фев-
раля 2024 года "Об утверждении бюджета Каменс-
кого района и города Каменка на 2024 год" с изме-
нениями и дополнениями, внесенными решениями

48 сессии 26 созыва от 11 июля 2024 года, 49 сес-
сии 26 созыва от 18 июля 2024 года, 50 сессии 26
созыва от 22 августа 2024 года, 51 сессии 26 созыва
от 25 сентября 2024 года, 52 сессии 26 созыва от 6
ноября 2024 года, 53 сессии 26 созыва от 27 ноября
2024 года, 54 сессии 26 созыва от 12 декабря 2024
года, 55 сессии 26 созыва от 17 декабря 2024 года,
следующие изменения:

1.1. Приложение № 3 "Расходы местного бюджета
Каменского района и г. Каменка с учетом объема
субсидий, выделяемых из республиканского бюдже-
та на 2024 год", к решению изложить в редакции со-
гласно приложению № 1 к настоящему решению.

2.  Настоящее решение вступает в силу со дня, сле-
дующего за днем официального опубликования, и
распространяет свое действие на правоотношения,
возникшие с 27 ноября 2024 года.

3. Ответственность за исполнение настоящего ре-
шения возложить на государственную администра-
цию Каменского района и города Каменка.

4. Контроль за исполнением настоящего реше-
ния возложить на постоянные комиссии Совета на-
родных депутатов Каменского района и города Ка-
менка.

Председатель Совета народных депутатов
О.В. БУРЛАКА.

В служебной характеристике о ней написано: от-
личный специалист, ответственно относится к рабо-
те, исполнительна и пунктуальна. Про отношения в
коллективе тоже до боли знакомое: коммуникабель-
на, отзывчива, доброжелательна, пользуется заслу-
женным уважением. Нет ни одной причины не ве-
рить этим словам, но уж больно по-канцелярски они
звучат. С другой стороны, в официальном докумен-
те о работнике в стихах не напишут. После таких по-

ложитель ных
казенных слов,
наверное, мож-
но уже и не зна-
комиться с че-
ловеком, но в
устном разгово-
ре все воспри-
нимается со-
всем по-друго-
му. Да и визу-
ально я знаю
эту женщину по
многим репор-
тажам из завод-
ских цехов. Как
говорится, ви-
дела в работе

на разных производственных участках и сделала вы-
вод: за что ни возьмется Екатерина Гуцанова – все
на совесть и по делу.

Из стен Каменского техникума в свое время Екате-
рина вышла с дипломом технолога-организатора аг-
ропромышленного комплекса. Но обстоятельства
сложились так, что по специальности работать не
довелось. "Когда пришла на завод и оформилась
рабочей в производственный цех № 1,2, интересо-
валась всем. Вникнуть глубже в рабочий процесс по-
могли наставники, одной из которых была Мария Га-
лабурда. С помощью дружного коллектива освоила
несколько смежных профессий, в том числе и сте-
рилизатора. Совершенствуя свое мастерство, в ито-
ге очень полюбила дело, которым теперь занима-
юсь", – рассказывает Екатерина Дмитриевна.

Коллеги по цеху говорят, что это одна из самых
скромных женщин предприятия и вместе с тем луч-
шая производственница. На каком бы участке не на-
ходилась – свои обязанности исполняет добросове-
стно. А специфика предприятия такова, что нужно
стоять и на сортировке овощей и фруктов, и на мой-
ке, и на варке, и на расфасовке готовой продукции.
На разных участках течет своя работа и у каждого
сотрудника четкие обязанности. Чтобы бригада ра-
ботала продуктивно, каждый должен быть обучен и
мотивирован – только в таком случае конечный ре-
зультат будет высоким. Поэтому на предприятии под-
готовке рабочих кадров уделяется особое внимание.
Даже есть своя аттестационная комиссия.

Консервный завод – сложный организм с отлажен-
ными процессами и современными линиями по про-
изводству зеленого горошка, сахарной кукурузы, то-
матного соуса, варенья и джемов, концентрирован-
ных соков, цельноконсервированной продукции и
асептического хранения. Предприятие постоянно ра-
ботает над расширением сырьевой базы и модер-
низацией технологического оборудования. Являет-
ся одним из основных производителей консервов в
республике и по оснащенности опережает аналогич-
ные предприятия Молдовы. В этом есть заслуга и
рабочих. "Я чувствую свою сопричастность с люби-
мым делом каждый день, горжусь своей работой и
тем, что мы делаем. Заводской коллектив – это мой
второй дом, в который хочется возвращаться", – уве-
рена Екатерина.

В каждый сезон на завод приходят новые работни-
ки. Теперь уже Екатерина Гуцанова помогает им ос-
воиться и охотно делится трудовым опытом. Взять,
к примеру, процесс стерилизации готовой продукции.
Автоклавы требуют внимательного и очень четкого
обращения. Екатерина Дмитриевна легко справля-
ется с этой непростой задачей. Просто залюбуешь-
ся, глядя на ее работу: до чего точно рассчитано
каждое движение умелых рук. "Сейчас уже легче ра-
ботать стерилизаторам – автоклавы автоматизиро-
ваны. Раньше приходилось многие операции выпол-
нять вручную. А в смену, в зависимости от продол-
жительности термической обработки, стерилизова-
ли до полутора десятков контейнеров с банками", –
рассказывает она.

Практика подтверждает, что сегодня рабочие спе-
циальности требуют порой большего уровня подго-
товки, чем многие офисные должности. Поэтому сте-
реотип относительно того, что физический труд – это
удел тех, кто не смог поступить в вуз, давно уста-
рел. В периоды, когда плодоовощной цех занимает-
ся подготовкой к отгрузке готовой продукции, Екате-
рина Гуцанова обслуживает этикетировочную и
термоусадочную машины. И здесь она добивается
максимальной выработки при отличном качестве
выполняемой работы. Чтобы не быть голословной,
скажу, что за свой труд на заводе Екатерина удос-
тоена Грамоты Президента ПМР и медали "За от-
личие в труде".

Трудолюбивыми и ответственными выросли в се-
мье Гуцановых и дети. Сын Евгений окончил воен-
ный институт и работает в Тирасполе по специаль-
ности. Дочь Алина учится в Каменском политехе на
бухгалтера. Оба во время каникул приходили на
завод поработать. Предприятию – физическая по-
мощь, родителям – материальная. Вместе с этим в
детях воспитывалось уважение к человеку труда и
семейным ценностям. А достойный пример для под-
ражания – их мама, уважаемая на предприятии тру-
женица.

 В. СТАСИШЕНА.

ВСЁ НА СОВЕСТЬ И ПО ДЕЛУ

К 95-летию газеты “Днестр”

Год приднестровского народа

Поэтическая гостиная
И будет февраль
И будет февраль. Будут вьюги скулить у порога.
И окна зажгутся. И свет будет – тёплая медь.
Наверно, зима для того и придумана Богом,
Чтоб людям почаще хотелось друг друга согреть.
Вдруг что-то простое покажется важным и нужным:
Давнишние письма иль фото за мутным стеклом.
Мне кажется, в мире нарочно придуманы стужи,
Чтоб людям хотелось согреться домашним теплом.
И кто-то достанет альбом с запылившейся полки,

И, может быть, вспомнит
о ком-то забытом

(как знать?!)
Ведь вечер зимою неда-

ром придумали долгим –
Чтоб люди успели друг

другу о многом сказать.
Юлия Вихарева.
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МГУП "Тирастеплоэнерго" информирует потребителей тепловой энергии о
том, что при возобновлении подачи природного газа на теплогенерирующие
установки, персоналу предприятия необходимо провести технологические
работы по запуску газового и котельного оборудования, которые требуют оп-
ределенного времени.

Для минимизации аварийных ситуаций в тепловых сетях и инженерных се-
тях жилых домов в отопительный период при температуре сетевой воды в
системе теплоснабжения от 60 С до 100 С разогрев теплоносителя в систе-
ме теплоснабжения будет производиться постепенно. Подача тепловой энер-
гии с момента запуска котельных на нужды отопления будет осуществлять-
ся поэтапно в течение от 1 до 3-х рабочих дней, наладка гидравлического
режима будет проведена в течение 14-ти рабочих дней.

Работы на внутридомовых сетях централизованного теплоснабжения без со-
гласования с МГУП "Тирастеплоэнерго" категорически запрещены. Горячая
вода на начальном этапе подаваться не будет – до особого распоряжения.

При возобновлении подачи отопления важно знать следующее:
– запорная арматура (краны, вентиля) на стояках и перед отопительными

приборами в ваших квартирах должна быть в открытом положении для цир-
куляции теплоносителя;

– в период запуска возможны протечки элементов системы централизо-
ванного отопления труб, радиаторов и т.д. или отсутствие тепла в отдель-
ных отопительных приборах из-за воздушных "пробок";

– постараться обеспечить нахождение людей в помещениях квартир в пе-
риод подачи тепловой энергии либо оставить у соседей ключи от квартир с
оповещением для устранения возможных протечек;

– обеспечить доступ персоналу предприятия в квартиры на верхних этажах
многоквартирных жилых домов для выпуска воздуха из системы отопления.

При возникновении аварийных ситуаций и дефектов необходимо инфор-
мировать об этом диспетчерскую службу МГУП "Тирастеплоэнерго" кругло-
суточно: 0 (215) 3-59-76.

В редакцию газеты "Днестр" приходят разные
письма. Конечно, есть и жалобы. Но есть и по-
слания с искренними словами благодарности
тем, кто помогает людям решать их злободнев-
ные проблемы, кто делает их жизнь лучше.
Одно из них мы получили из села Грушка.

Уважаемая редакция газеты "Днестр"!
Мы, ветераны труда и пенсионеры села

Грушка, благодарны вам за статью "Решать
проблемы конкретных людей" от 30 ноября
2024 года о нашем депутате Олеге Ивано-
виче Наричуке. Такого ответственного че-
ловека и депутата на моей памяти не было
в Грушке. Что бы ни делалось для села, он
всё держит на контроле и многое делает за
свой счет. Не рассказал он в своем интер-
вью о нас, пожилых людях. На все праздники
церковные по нашей просьбе выделял транс-
порт в Окницу в церковь, в мужской монас-
тырь. Отказа никогда не было. Иногда от-
возил сам на собственной машине.

Огромная благодарность депутату Верхов-
ного Совета Порфирию Владимировичу
Шкильнюку, который, кроме всего прочего, по-
могает в строительстве храма в нашем
селе.

Очень благодарны и жители с. Фрунзовка
всем, кто причастен к тому, что наша шко-
ла получила новый автобус. Много сил вкла-
дывает в благоустройство Грушки предсе-
датель Совета-глава администрации села
Наталья Владимировна Шевченко.

Жители Грушки и Фрунзовки желают от
всей души нашим депутатам и главе села
крепкого здоровья, успехов в их нелегкой и от-
ветственной работе.

Слава Богу, что вернулся на свою прежнюю
должность  наш Сергей Андреевич Сокирка,
который душой и сердцем – за приднестров-
цев и родной Каменский район. Долголетия
Вам и всех земных благ, удачи и успехов в ра-
боте на благо нашей маленькой республики.

Ветеран труда Маковейчук М.И. с. Грушка.

Нам пишут

МГУП "ТИРАСТЕПЛОЭНЕРГО"
ИНФОРМИРУЕТ

В школах района началась III учебная четверть
Как рассказала начальник районного управления

народного образования Екатерина Назаренко, в
условиях веерных отключений электроэнергии про-
ведение учебных занятий осуществляется в асин-
хронном дистанционном формате.

Он предполагает взаимодействие обучающихся и
учителя в удобное для каждого время и использо-
вание интерактивных платформ образования "Элек-
тронный журнал" и "Электронная школа Приднест-
ровья". Кроме этого, в случае необходимости и по
возможности предусматривается использование
электронная почты, мессенждеров, голосовых со-
общений, видеоконсультаций и видеоуроков.

В помощь педагогам и школьникам на образова-
тельном портале "Электронная школа Приднест-
ровья" размещены конспекты лекций по учебным
предметам, видеоролики и электронные версии
учебников, что позволит школьникам использовать
образовательный портал для обучения в домаш-
них условиях.

Каменский детский сад № 7 подключён к сис-
теме отопления

В Каменском детском саду № 7, который работа-
ет в качестве дежурного сада в период энергокри-
зиса, успешно решили проблему отопления. Для
создания комфортных условий для детей, чьи ро-
дители в этот период продолжают работать, рай-
онная госадминистрация за счёт резервного фон-
да Правительства приобрела котёл, который ра-
ботает на дровах и угле. Чтобы подключить котёл
к детскому саду, специалисты головного предпри-
ятия и Каменского участка МГУП "Тирастеплоэнер-
го" совместно с сотрудниками филиала ГУП "Во-
доснабжение и водоотведение" в городе Каменка
выполнили работы по обвязке котла и монтажу теп-
лотрассы, соединяющей котельную с системой теп-
лоснабжения здания детского сада. Кроме этого, в
выполнении работ приняли участие сотрудники
МУП "Каменское ПУЖКХ", ООО "Каменский колос",
Каменских РЭС и ООО "Архитектор".

Работы начались 16 января, а уже 19 января был
осуществлён запуск нового котла.

Температура в помещениях детского сада под-
держивается на уровне 20-21°C.

Сайт госадминистрации.

ОПЕРШТАБ ОБРАЩАЕТСЯ К ПРИДНЕСТРОВЦАМ С ПРИЗЫ-
ВОМ К ЭКОНОМНОМУ И РАЗУМНОМУ ЭНЕРГОПОТРЕБЛЕНИЮ
Для снижения нагрузки на сети всем, у кого есть альтернативные источники

питания, необходимо переключиться на их использование. Печи, твердотоп-
ливные и жидкотопливные котлы должны стать основным источником тепла
в частных домах. Наличие электрического генератора также поможет под-
держать баланс потребления. Ваше сознательное отношение к ситуации по-
зволит обеспечить энергией тех, у кого нет технической возможности исполь-
зовать иные способы обогрева жилища. В этот кризисный период наше об-
щество должно сплотиться, поддержать друг друга. В единстве наша сила!

Главное – верить в это, как ве-
рят в чудодейственную силу кре-
щенской воды воцерквленные
православные люди. Они и в
этот раз не пропустили чина ос-
вящения воды в храме Успения
Пресвятой Богородицы. Пришли
освятить водицу на Крещение и
те, кто просто отдает дань цер-

ковным традициям. Сразу скажу,
что и сама грешна – в силу раз-
ных обстоятельств не всегда на-
хожу время посещать церков-
ные службы, но в великие праз-
дники все же иногда стараюсь
постоять на торжественных ли-
тургиях, освятить пасхальные
куличи, а на Крещение – воду.

Храм Успения Пресвятой Бого-
родицы с недавнего времени –
настоящая гордость Каменки.
Начиная от ворот и до входа в
церковь в несколько тесных ря-
дов стоят люди, а перед ними на
земле сплошной лентой – бу-
тылки, бидончики и банки с во-
дой. Желающих принять участие
в чине ее освящения становит-

Крещение – один из самых почита-
емых праздников у христиан. Жите-
ли Каменского района тоже свято
чтут традиции своих предков и со-
блюдают крещенские обряды. При-
хожане принимают участие в Боже-
ственной литургии, затем проходит
чин освящения воды. Мно-
гие совершают обряд омо-
вения в специально обо-
рудованных местах. В ны-
нешнем году, как и в пре-
дыдущие, в Каменском
районе их было три: на го-
родском пляже в городе
Каменка, в купели парка
культуры и отдыха села
Рашков и в купели села
Хрустовая. Всюду дежури-
ли спасатели, сотрудники
районного отдела мили-
ции и медики. Были уста-
новлены палатки. Угоща-
ли горячим чаем. К полу-
дню в крещенскую воду
окунулось более 100 че-
ловек. Из них свыше 70-
ти – в рашковской купели.
В Каменке днестровскую
воду освятил настоятель храма Ус-
пения Пресвятой Богородицы прото-
иерей Сергий. "Сегодня очень боль-
шой праздник – Крещение Господне.
Вся вода после первого освящения
становится освященной – и в водо-
емах, и в кранах. Она может хранит-
ся до 100 лет и имеет целебную силу.
Воду можно пить, окроплять ею дома
и умываться. Многие в этот день ку-
паются. Церковь не обязывает и не
запрещает, но те, кто окунается в кре-
щенскую воду, не могут не отметить
той легкости, уверенности, энергии
и силы, которые они в результате об-
ретают  с помощью Божьей", – отме-

ся все больше – люди идут бес-
конечным потоком.

Пока шла служба в церкви,
вдруг вспомнилось, как на мес-
те практически пустыря чуть бо-
лее десяти лет назад появилась
техника, завозились строитель-
ные материалы и прибыла пер-
вая бригада строителей. Не каж-

дому в жизни выпадает
счастье стать свидете-
лем возведения в насе-
ленном пункте храма. В
этом плане каменчанам
повезло. Работы по его
строительству начались
с поднятия цокольного
этажа. Постепенно по-
являлись стены, кровля,
проводились внутрен-
ние и наружные отде-
лочные работы. С инте-
ресом люди наблюдали
как из деревянных дета-
лей собирались у под-
ножия храма купола. За-
тем строители покрыва-
ли все анодированной
жестью: купола – золо-
тистой, крышу – синей.

Настоятель церкви протоиерей
Сергий сказал тогда, что это
цвет Богородицы и на кровлю с
куполами планируется исполь-
зовать 40 кубов строительного
леса и 750 квадратных метров
жести. К слову, он сам принимал
самое активное участие во мно-
гих рабочих процессах.

Первая служба в новом храме
прошла в 2017 году на Успение
Пресвятой Богородицы. Спустя
пару лет к зданию подвели элек-
тричество, оборудовали пара-
дный вход с перилами, частич-
но благоустроили территорию.
Захватывающим зрелищем для
горожан стало поднятие на звон-
ницу храма колоколов. Три са-

КРЕЩЕНСКАЯ ВОДИЦА – ЗДОРОВЬЮ
ПРИГОДИТСЯ

тил отец Сергий, обращаясь к со-
бравшимся на берегу Днестра.

Как рассказал руководитель Камен-
ского аварийно-спасательного под-
разделения Юрий Ягожинский, все-
го в крещенских купаниях приняли
участие 416 человек. Из них: 315 – в

рашковской купели, 60 – в хрустовс-
кой и 41 – в Каменке. Вадим Авгус-
тин совершает в Крещение обряд
омовения на городском пляже уже
шестой год. "Я стараюсь соблюдать
православные обряды и традиции.
Что дает мне купание на Крещение
Господне? Я уверен: крещенская
вода укрепляет тело, душу и дух,
дает силы на воплощение в жизнь
всего задуманного. А здоровье и ду-
шевное равновесие – это главные
составляющие счастливой жизни", –
рассказал Вадим Николаевич.

Л. МАЛЮТА.

СОБЛЮДАЯ
ПРАВОСЛАВНЫЕ ТРАДИЦИИ

мых маленьких – зазвонные.
Есть в наборе будничный, вос-
кресный и часовой. Вес самого
большого колокола, именуемо-
го благовестом, – 230 килограм-
мов. Его и великопостный, весом
в 120 килограммов, поднимали
при помощи специальной техни-
ки. Самой высокой точкой храма
является центральный купол.
Расстояние от подножия церкви
до вершины креста – более 20
метров. Теперь увенчанное кре-
стами золотистое семикупольное
чудо – красивая действующая
достопримечательность города.
Созерцаешь эту красоту, слуша-
ешь перезвон колоколов и на
душе становится теплее.

Божественные литургии и чин
освящения воды на протяжение
крещенских праздников прошли
во всех девяти православных
храмах и трех молитвенных до-
мах района. Ведь в эти дни каж-
дый верующий человек стремил-
ся соприкоснуться с чудотворной
водой. Слово "крещу" в перево-
де с греческого означает "погру-
жаю в воду". Большая часть не
попавших в этот праздничный
день в церковь каменчан доволь-
ствовалась окроплением святой
водой на улице. Отец Сергий не
поскупился на нее и щедро по-
ливал ряды со словами поздрав-
лений и пожеланий здоровья,
добра и мира. Для тех, кто не ус-
пел к выходу священника из хра-
ма, ее освятили во вместитель-
ных емкостях, чтобы была воз-
можность набирать в бутылки.

В последующие крещенские
дни настоятель храма Успения
Пресвятой Богородицы освятил
жилые дома и рабочие места ка-
менчан в учреждениях и органи-
зациях города.

  В. СТАРОДУБЦЕВА.

Вера православная

Новости короткой строкой
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ПОНЕДЕЛЬНИК
27 ЯНВАРЯ

Первый Приднестровский
6.30, 9.45 Доброе утро, При-
днестровье!
9.00, 15.25, 20.30, 00.40 КЭБ.
11.00 Территория 102.
11.35 Т/с "Папины дочки. Но-
вые".
12.00 ПроСто кухня.
12.30 Т/с "Правосудие".
14.05 Д/ф "СССР. Знак каче-
ства".
14.50 Емисиуня та.
16.10 Служу Отечеству".
16.30 Кум а фост.
16.50 Х/ф "Белый воротни-
чок".
17.30 Як це було.
17.50 Музыкальный привет.
19.20 Что? Откуда? Почему?
19.40 Добрый вечер, Придне-
стровье!
20.10 Один день в городе.
21.15 Вопрос дня.
21.45 Х/ф "Граф Монте-Кри-
сто".
01.25 Т/с "Первый номер".

Т С В
6.30, 15.00 Отражение.
7.30 Х/ф "Элвин и бурундуки".
9.00, 12.00, 16.00, 18.00,
20.30 Т/с.
10.10 Д/ф "Дикий Китай".
11.00 М/ф.
11.30 Хочу все знать!
11.40 Эксперименты.
12.50 Жизнь других.
13.35 Экспресс-информация.
13.40 М/ф "Дорога домой".
16.30 Х/ф "Фантомас".
18.30 Х/ф "Шерлок".
20.00, 23.00 Новости.
21.20 Х/ф "Кон-Тики".
23.30 Х/ф "Фантастическая
четверка".
01.00 Киносемья.

Первый Всемирный
9.00, 12.00, 15.00, 18.00 Но-
вости.
9.20 Модный приговор.
10.10 Жить здорово!
11.00, 12.15, 14.00, 17.00,
18.30 Информационный ка-
нал.
13.30 АнтиФейк.
15.15 Давай поженимся!
16.05 Мужское / Женское.
19.50 Пусть говорят.
21.00 Время.
22.00 Т/с "Минута тишины".
23.40 Большая игра.
0.40 ПОДКАСТ. ЛАБ.

Р Т Р-Планета
5.00 Утро России.
8.00, 10.00, 13.00, 16.00,
19.00 Вести.
8.55 О самом главном.
10.30, 17.30 60 минут.
12.00 Наши.
13.55 Т/с "Кулагины".
16.30 Малахов.
20.30 Т/с "Склифосовский".
22.30 Вечер с Владимиром
Соловьевым.

ВТОРНИК
28 ЯНВАРЯ

Первый Приднестровский
6.30, 9.45 Доброе утро, При-
днестровье!
9.00, 20.30, 23.20 КЭБ.
11.00 Вопрос дня.
11.30 Т/с "Папины дочки. Но-
вые".

12.00 ПроСто кухня.
12.30 Т/с "Правосудие".
14.05 Д/ф "Век СССР. Запад".
15.20 Здравствуйте.
16.00 Вопрос дня.
16.30 Кум а фост.
16.50 Х/ф "Белый воротни-
чок".
17.30 Як це було.
17.50 Музыкальный привет.
19.40 Добрый вечер, Придне-
стровье!
20.10 Один день в городе.
21.15 Х/ф "Федя. Народный
футболист".
00.05 Т/с "Первый номер".

Т С В
6.30, 13.00, 20.00, 23.00 Но-
вости.
7.00, 11.00 М/ф.
7.30 Х/ф "Элвин и бурундуки
2".
9.00, 12.10, 15.30, 18.00,
20.30 Т/с.
10.10 Д/ф "Жители океанов".
11.30 Хочу все знать!
11.40 Эксперименты.
12.00 Минута юмора.
13.35 Экспресс-информация.
13.40 М/ф "Балерина".
15.00 Смертельная магия.
16.20 Х/ф "Фантомас разбу-
шевался".
18.30 Х/ф "Шерлок".
21.20 Х/ф "Лулу и Бриггс".
23.30 Х/ф "Финансовый
монстр".
01.00 Киносемья.

Первый Всемирный
9.00, 12.00, 15.00, 18.00 Но-
вости.
9.20 Модный приговор.
10.10 Жить здорово!
11.00, 12.15, 14.00, 17.00,
18.30 Информационный ка-
нал.
13.30 АнтиФейк.
15.15 Давай поженимся!
16.05 Мужское / Женское.
19.50 Пусть говорят.
21.00 Время.
22.00 Т/с "Минута тишины".
22.50 Большая игра.
23.50 ПОДКАСТ. ЛАБ.

Р Т Р-Планета
5.00 Утро России.
8.00, 10.00, 13.00, 16.00,
19.00 Вести.
8.55 О самом главном.
10.30, 17.30 60 минут.
12.00 Наши.
13.55 Т/с "Кулагины".
16.30 Малахов.
20.30 Т/с "Склифосовский".
22.30 Вечер с Владимиром
Соловьевым.

СРЕДА
29 ЯНВАРЯ

Первый Приднестровский
6.30, 9.45 Доброе утро, При-
днестровье!
9.00, 20.30, 23.15 КЭБ.
11.05 Т/с "Папины дочки. Но-
вые".
11.35 ПроСто кухня.
12.05 Т/с "Правосудие".
13.40 Д/ф "Котики".
15.15 На порядок выше.
15.50 В путь! По-новому.
16.30 Кум а фост.
16.50 Х/ф "Белый воротни-
чок".
17.30 Як це було.
17.50 Музыкальный привет.
19.20 Что? Откуда? Почему?

19.40 Добрый вечер, Придне-
стровье!
20.10 Один день в городе.
21.15 Вопрос дня.
21.45 Х/ф "Миллион в брач-
ной корзине".
00.00 Т/с "Первый номер".

Т С В
6.30, 13.00, 20.00, 23.00 Но-
вости.
7.00, 11.00 М/ф.
7.30 Х/ф "Элвин и бурундуки 3".
9.00, 12.10, 15.30, 18.00,
20.30 Т/с.
10.10 Д/ф "Жители океанов".
11.30 Хочу все знать!
11.40 Эксперименты.
12.00 Минута юмора.
13.35 Экспресс-информация.
13.40 М/ф "Босс-молокосос".
15.00 Смертельная магия.
16.20 Х/ф "Фантомас против
Скотланд-Ярда".
21.20 Х/ф "Клик. С пультом по
жизни".
23.30 Х/ф "Кодер".
01.00 Киносемья.

Первый Всемирный
9.00, 12.00, 15.00, 18.00 Но-
вости.
9.20 Модный приговор.
10.10 Жить здорово!
11.00, 12.15, 14.00, 17.00,
18.30 Информационный ка-
нал.
13.30 АнтиФейк.
15.15 Давай поженимся!
16.05 Мужское / Женское.
19.50 Пусть говорят.
21.00 Время.
22.00 Т/с "Минута тишины".
23.00 Большая игра.
0.00 Шоу Вована и Лексуса.

Р Т Р-Планета
5.00 Утро России.
8.00, 10.00, 13.00, 16.00,
19.00 Вести.
8.55 О самом главном.
10.30, 17.30 60 минут.
12.00 Наши.
13.55 Т/с "Кулагины".
16.30 Малахов.
20.30 Т/с "Склифосовский".
22.30 Вечер с Владимиром
Соловьевым.

ЧЕТВЕРГ
30 ЯНВАРЯ

Первый Приднестровский
6.30, 9.45 Доброе утро, При-
днестровье!
9.00, 20.30, 23.30 КЭБ.
11.00 Вопрос дня.
11.30 Т/с "Папины дочки. Но-
вые".
12.00 ПроСто кухня.
12.30 Х/ф Турецкое кино. Т/с
"Правосудие".
14.05 Д/ф "Легенды кино".
14.50 Здравствуйте.
15.30 На порядок выше.
16.00 Вопрос дня.
16.30 Кум а фост.
16.50 Х/ф "Белый воротни-
чок".
17.30 Як це було.
17.50 Музыкальный привет.
19.00 Депутатский час.
19.40 Добрый вечер, Придне-
стровье!
20.10 Один день в городе.
21.15 В путь!
21.45 Х/ф "Ускорение".
00.15 Т/с "Первый номер".

Т С В
6.30, 13.00, 20.00, 23.00 Но-
вости.
7.00, 11.00 М/ф.
7.30 Х/ф "Элвин и бурундуки.
Грандиозное бурундуключе-
ние".
9.00, 12.10, 15.30, 18.00 Т/с.
10.10 Д/ф "Жители океанов".
11.30 Хочу все знать!

11.40 Эксперименты.
12.00 Минута юмора.
13.35 Экспресс-информация.
13.40 М/ф "Босс-молокосос
2".
15.00 Смертельная магия.
16.20 Х/ф "Ресторан господи-
на Септима".
20.30 Х/ф "Не смотрите на-
верх".
23.30 Х/ф "Особо опасен".
01.00 Киносемья.

Первый Всемирный
9.00, 12.00, 15.00, 18.00 Но-
вости.
9.20 Модный приговор.
10.10 Жить здорово!
11.00, 12.15, 14.00, 17.00,
18.30 Информационный ка-
нал.
13.30 АнтиФейк.
15.15 Давай поженимся!
16.05 Мужское / Женское.
19.50 Пусть говорят.
21.00 Время.
22.00 Т/с "Минута тишины".
22.50 Большая игра.
0.00 ПОДКАСТ. ЛАБ.

Р Т Р-Планета
5.00 Утро России.
8.00, 10.00, 13.00, 16.00,
19.00 Вести.
8.55 О самом главном.
10.30, 17.30 60 минут.
12.00 Наши.
13.55 Т/с "Кулагины".
16.30 Малахов.
20.30 Т/с "Склифосовский".
22.30 Вечер с Владимиром
Соловьевым.

ПЯТНИЦА
31 ЯНВАРЯ

Первый Приднестровский
6.30, 9.45 Доброе утро, При-
днестровье!
9.00, 20.30, 23.45 КЭБ.
11.00, 16.00 В путь! По-ново-
му
11.30 Т/с "Папины дочки. Но-
вые".
12.00 ПроСто кухня.
12.30 Т/с "Правосудие".
14.05 Х/ф "Этот негодяй Си-
доров".
15.15 Депутатский час.
16.30 Кум а фост.
16.50 Х/ф "Белый воротни-
чок".
17.30 Як це було.
17.50 Музыкальный привет.
19.20 Что? Откуда? Почему?
19.40 Добрый вечер, Придне-
стровье!
20.10 Один день в городе.
21.15 "Вопрос дня".
21.45 Х/ф "Высокое напряже-
ние".
00.30 Т/с "Первый номер".

Т С В
6.30, 13.00, 20.00, 23.00 Но-
вости.
7.00, 11.00 М/ф.
7.30 Х/ф "Космический
джем".
9.00, 12.10, 15.30, 18.00 Т/с.
10.10 Д/ф "Жители океанов".
11.30 Хочу все знать!
11.40 Эксперименты.
12.00 Минута юмора.
13.35 Экспресс-информация.
13.40 М/ф "Храбрая серд-
цем".
15.00 Смертельная магия.
16.20 Х/ф "Любовь к собакам
обязательна".
20.30 Х/ф "Остров".
23.30 Х/ф "Чумовая пятница".
01.00 Киносемья.

Первый Всемирный
9.00, 12.00, 15.00, 18.00 Но-
вости.
9.20 Модный приговор.
10.10 Жить здорово!

11.00, 12.15, 14.00, 17.00,
18.30 Информационный ка-
нал.
13.30 АнтиФейк.
15.15 Давай поженимся!
16.05 Мужское / Женское.
18.45 Человек и закон.
19.45 Поле чудес.
21.00 Время.
21.45 Фантастика.
23.30 Спецпроект "30 лет
вместе".

Р Т Р-Планета
5.00 Утро России.
8.00, 10.00, 13.00, 16.00,
19.00 Вести.
8.55 О самом главном.
10.30, 17.30 60 минут.
12.00 Наши.
13.55 Т/с "Кулагины".
16.30 Прямой эфир.
20.30 Х/ф "Четвертая отрица-
тельная".
23.55 XXIII Торжественная
церемония вручения Нацио-
нальной кинематографичес-
кой премии "Золотой Орел".
Прямая трансляция.

СУББОТА
1 ФЕВРАЛЯ

Первый Приднестровский
6.30 КЭБ.
7.15 Вопрос дня.
7.45 Поваца пэсторулуй.
8.00 М/ф "Ленивая семейка".
9.30 В путь! По-новому.
10.00 Квартирный вопрос.
11.00 Х/ф "Исповедь неви-
димки".
12.40 Остров сокровищ. Зна-
ки судьбы.
14.45 Т/с "Министерство Все-
го Хорошего".
17.00 Музыкальный привет.
19.00 Д/ф "Операция Багра-
тион" Серия 3.
19.30 Территория 102.
20.00 Субботний КЭБ.
20.30 Х/ф "9 секунд".
22.00 Х/ф "Десять негритят".
00.10 Х/ф "Гладиатор".

Т С В
7.00 Новости.
7.30, 15.10 М/ф.
9.00 Х/ф "Как украсть милли-
он".
11.00 М/ф "Кот в сапогах".
12.30 Х/ф "Доктор Голливуд".
14.00 Экспресс-информация.
14.05 Час юмора.
15.20 Советский экран.
16.50 М/ф "Тачки".
18.40 Х/ф "Доктор Стрэндж".
20.30 Отражение.
21.30 Х/ф "Уикенд с батей".
23.00 Х/ф "Никто".
00.30 Киносемья.

Первый Всемирный
6.30  Доброе утро. Суббота.
9.00 Умницы и умники.
9.45 Слово пастыря.
10.00, 12.00, 18.00 Новости.
10.20 К 90-летию Валентины
Талызиной. "Моей душе по-
коя нет... ".
11.10 Поехали!
12.20 Премьера. Ко дню рож-
дения Владимира Высоцко-
го. "Это я не вернулся из
боя".
12.50 Наше всё.
13.35 ПроУют.
14.20 К 65-летию Дмитрия
Харатьяна. Х/ф "Гардемари-
ны-III".
16.10 Дмитрий Харатьян "Я
ни в чем не знаю меры".
16.55 Поле чудес.
18.25 Народный ледниковый.
21.00 Время.
21.35  Своя колея.
23.00 Х/ф "Высоцкий. Спаси-
бо, что живой".
1.05 ПОДКАСТ. ЛАБ.

Р Т Р-Планета
5.00 Утро России. Суббота.
8.00 Местное время. Суббо-
та.
8.30 Пятеро на одного.
9.15 Сто к одному.
10.00, 13.00, 16.00, 19.00 Ве-
сти.
10.50 Доктор Мясников.
11.55 Судьба человека.
13.50 Парад юмора.
16.50 Привет, Андрей!
20.00 Х/ф "Я помогу"
23.25 Х/ф "Укради меня".

ВОСКРЕСЕНЬЕ
2 ФЕВРАЛЯ

Первый Приднестровский
7.15 Субботний КЭБ.
7.45 Слово Пастыря.
8.00 М/ф "Простоквашино".
9.05 Дачный ответ.
10.00 Здравствуйте.
10.40 Факультет истории. Ис-
тория России. Лекция 13.
11.35 Х/ф "Всегда говори
"ДА".
13.20 Однажды в России.
14.10 Т/с "Министерство Все-
го Хорошего".
16.20 Д/ф "СССР. Знак каче-
ства".
17.00 На порядок выше.
17.30 Служу Отечеству.
17.50 Музыкальный привет.
20.00 КЭБ.
20.40 Битва поколений.
21.45 Х/ф "Втроём".
23.20 Х/ф "Гладиатор II".

Т С В
7.00 М/ф.
9.00 Х/ф "Как отделаться от
парня за 10 дней".
11.00 М/ф "Кот в сапогах 2.
Последнее желание".
12.30 Отражение.
13.30 Экспресс-информация.
13.35 Х/ф "Идальго. Погоня в
пустыне".
15.40 Жизнь других.
16.20 М/ф "Тачки 2".
18.00 Премьерный показ.
20.00 Оскароносное кино.
22.10 100-пудовый фильм.
00.30 Киносемья.

Первый Всемирный
6.00, 10.00, 12.00, 18.00 Но-
вости.
6.10 ПОДКАСТ.ЛАБ.
6.35 Играй, гармонь люби-
мая!
7.10 Часовой.
7.40 Здоровье.
8.35 Золотая коллекция Со-
юзмультфильма.
9.25 Непутёвые заметки.
10.20  Жизнь других.
11.10 Повара на колесах.
12.15 Видели видео?
13.35 Звёзды кино. Они сра-
жались за Родину.
14.30  Т/с "Ладога".
19.00 Три аккорда.
21.00 Время.
23.00 Х/ф "Кентавр".
0.40 ПОДКАСТ. ЛАБ.

Р Т Р-Планета
5.13 Окончание эфира.
5.40 В кругу друзей.
6.15 По секрету всему свету.
6.40 Формула еды.
7.05 Местное время.
7.40 Когда все дома.
8.30 Утренняя почта.
9.10 Сто к одному.
10.00, 13.00, 16.00 Вести.
11.00 Вторая мировая война
(Сталинград).
11.50 Большие перемены.
14.00 Петросян-шоу.
16.50 Песни от всей души.
19.00 Вести недели.
21.30 Москва. Кремль. Путин.
22.00 Воскресный вечер с
Владимиром Соловьевым.
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ПРОДАЕТСЯ:

БЛАГОДАРНОСТЬ

• автоклав на 25 литровых

банок.Тел.: 53-343.

• корова (с.Окница). Тел.: (0-

778) 79-025.

 

Совет народных депутатов-администрация села
Катериновка выражают искренние и глубокие со-
болезнования  председателю Совета-главе админи-
страции Петрову Денису Леонидовичу в связи с не-
восполнимой  утратой – смертью тестя Заболотного
Валерия Якимовича. Пусть земля ему будет пухом.

Соболезнуем всем родным и близким.

Уважаемую Наталью Анатольевну КУШНИР!
С чудесным юбилеем поздравляем!
Дней радостных и добрых Вам желаем.
В душе чтоб ярко солнышко светило
И счастье в доме Вашем всегда жило.
Гармония в семье чтобы царила,
Беда чтоб стороною обходила.
В прекрасный юбилей желаем Вам
Такой же дивной, светлой оставаться,
Делам, задачам, Вашим всем мечтам –
Всему легко и славно получаться!
Чтоб рядом с Вами были близкие всегда
И от грусти и печали не останется следа.
С уважением  коллектив МОУ "Рашков-

ская ОСШ-д/с им. Ф.И. Жарчинского".

Выносим большую благодарность депутату Совета на-
родных депутатов Каменского района и г. Каменка Нари-
чуку Олегу Ивановичу за чуткое отношение к людям по
оказанию помощи в приобретении дров, продуктов пита-
ния, участие в организации праздников села. Он дарит
подарки юбилярам и другим людям, проводит с ними бе-
седы, а это дорогого стоит. Желаем ему в новом 2025 году
здоровья, дальнейших успехов в работе, добра, мира,
всего хорошего. Спасибо!

Жители села Кузьмин.

Недавно отпраздновал свой день рождения глава се-
мейства Иван Николаевич. А сегодня прекрасный
юбилей отмечает его супруга Татьяна Пантелеевна
СТАСИШЕНА и день рождения – их дочь Наталья.

Семья нанашки от всей души поздравляет всех с эти-
ми замечательными событиями. Пусть все совершен-
ные добрые дела вернутся вам сторицею. Жела-
ем крепкого здоровья на долгие годы и всех зем-
ных благ!

Совет ветеранов Каменского района поздравляет
с 90- летием:

Нину Мироновну КАЧУРОВСКУЮ;
с 85-летием:

Любовь Парфеньевну ЛИХТЕЦКУЮ,
 Ивана Клементьевича СТУПКЕВИЧА;

 с 80- летием:
Василия  Григорьевича ПОДОПРИГОРУ.

Желаем крепкого здоровья, долголетия, благо-
получия, душевного тепла, любви близких и
родных. Всех благ и чистого неба над головой.

Администрация и коллектив ГУ "Каменская
ЦРБ" выражают глубокие соболезнования Савран-
чук Александре Васильевне и Савранчук Антони-
не Васильевне в связи с невосполнимой утратой –
смертью матери и бабушки Скрынской Лидии Ива-
новны. Разделяем горе, поддерживаем в часы скор-
би.

Уважаемую Людмилу Григорьевну Рогальскую по-
здравляем с юбилеем!

Живите счастливо, без бед,
Любовь пусть песней окрыляет,
В прекрасный праздник – юбилей –
Мы от души Вас поздравляем.
Коллектив МОУ "Грушковская ООШ-дет-

ский сад".

Ремонт холодильников  и
стиральных машин.

Пенсионерам и инвалидам
скидка. Выезд в любом направ-
лении. Тел. (0-778) 74-998.  ПР
№ 1927481.

СОБОЛЕЗНОВАНИЯ

КУПЛЮ:

• часы, монеты, фарфор,

бусы. Тел.: (0-775) 50-096.

ТАТЬЯНИН ДЕНЬ
У каждого из нас в роду, среди друзей и коллег есть жен-

щины с красивым именем Татьяна. Сегодня по праву их
день – Татьянин. Это, пожалуй, самые известные в стра-
нах бывшего Союза именины и один из наиболее попу-
лярных в народе церковных праздников. Каждый год 25
января Татьяны становятся главными героинями дня, а
студенты отмечают эту дату с такой радостью, будто им
поставили все пятерки автоматом.

По христианской традиции в этот день почитают святую
Татиану Римскую. И именно 25 января в 1755 году был
подписан царский указ об основании первого Московско-
го университета. С тех пор "Татьянин день" стал праздно-
ваться сначала как день рождения университета, а по-
зднее и как праздник всех студентов.

Для  меня этот день тоже особенный, так как начиная
со школы, только в подругах числится около десятка Та-
тьян – пять одноклассниц, одна – с институтской скамьи,
с остальными подружилась в  трудовых коллективах. Не-
сколько Татьян живут по соседству в нашей многоэтажке.
Есть Татьяна и в нашей семье. Она родилась не накану-
не и не после, а именно в этот день и сегодня празднует
замечательный юбилей. Кроме того, в этот же день – 25
января – подарила мужу первую дочь, которой дали имя
Наталья.

Какие же они, Татьяны, не раз становившиеся героиня-
ми романов известных писателей? Имя это состоит из
семи букв. Согласно исследованиям специалистов по оно-
мастике (науке, изучающей имена собственные), такие
наречения наделяют своих обладательниц крайне непро-
стой судьбой. Но чтобы они могли противостоять всем
трудностям, природа дарует им такие качества, как вы-
носливость, несгибаемость, умение выживать даже в эк-
стремальных условиях. Женщины, названные семибук-
венными именами, могут иметь множество мужских черт в
характере: резкость, жесткость, закрытость. Деловая хватка
просто изумительна! Можно сказать, что Татьяна – обла-
дательница мужского типа характера, но с добавлением
женственности. Этакое сочетание целеустремленности с
эмоциональностью подобно урагану в природе. Вместе с
тем, Татьяны отличаются большой ответственностью и
бесконечно преданы своему делу, семье и тем, кого любят.

Исходя из многолетних наблюдений и жизненного опыта
скажу, что многие приведенные выше утверждения впол-
не подходят и нашей Татьяне, выбравшей в молодости
профессию медицинского работника. Присущее ей от рож-
дения умение быстро оценить ситуацию и принять пра-
вильное решение на этом поприще пригодилось на все
сто процентов. Поскольку наша Таня печется о здоровье
женской половины населения района, хочется и ей са-
мой пожелать жить без болезней до глубокой старости и
отметить еще много юбилеев. А вместе с ней пусть будут
здоровыми, успешными и жизнерадостными все женщи-
ны и девушки с прекрасным именем Татьяна.

                                            В. КОВАЛЕНКО.

Семечковые плодоносящие культуры лучше обрезать
зимой, не позднее конца февраля, потому что потом на-
чинается пробуждение дерева и отток питательных ве-
ществ к точкам роста и плодоношения. Косточковые по-
роды, а также молодые деревья семечковых – в конце
зимы или начале весны.
Персик – лучше в период
бутонизации. Абрикос, че-
решню и грецкий орех мож-
но обрезать весной и ле-
том. Вообще летом на всех
породах желательно прово-
дить зелёные операции, ко-
торые облегчат в дальнейшем обрезку.

Итак, при уходе за плодоносящими яблонями и груша-
ми вначале необходимо провести санитарную обрезку, а
потом укорачивание и прореживание побегов. Санитар-
ную начинают с очистки коры штамба и скелетных ветвей
от мха, лишайников и старых омертвевших частиц коры,
служащих убежищем для садовых вредителей и возбу-
дителей болезней. Далее удаляют все отмершие, по-
вреждённые и больные ветки, гнёзда вредителей и му-
мифицированные плоды. Во всех этих случаях подоб-
ные ветки следует устранять до здоровой ткани, а где
возможно – до ростовой почки, которая затем даёт здо-
ровый побег. Обрезка для поддержания растения в здо-
ровом состоянии включает и удаление всех перекрещи-
вающихся, неразвитых, тонких и слабых побегов, кото-
рые часто появляются в центре необрезанных деревьев
и кустарников из-за недостатка света и воздуха. Такой уход
уничтожит возможные источники инфекции и позволит
веткам хорошо расти и давать здоровые листья, полно-
ценные соцветия и в дальнейшем плоды.

Через несколько лет после начала массового периода
плодоношения проявляется затухание роста ветвей и
обрастающей древесины и начинается периодичность в
плодоношении через год или даже два года. Вот здесь
необходима омолаживающая обрезка. Укорачивание уси-
ливает рост и ветвление побегов, устраняет перегрузку
дерева урожаем и способствует регулярному плодоно-
шению, укрупнению плодов, постоянной смене плодовых
образований на дереве, отдаляет процесс старения. Де-
ревья, у которых в течение двух-трех лет не наблюдался
прирост, необходимо омолаживать, т.е. укорачивать по-
лускелетные и скелетные ветви на трех-четырехлетнюю
древесину. Плодовые образования (кольчатки, плодуш-
ки, плодухи) укорачивают на треть их длины. У более ста-
рых деревьев скелетные и полускелетные ветви обреза-
ют до 7-10-летней древесины. Плодовые веточки укора-
чивают на половину их длины и даже более.

При прореживании (вырезке) удаляют однолетние и
многолетние ветви у их основания. Прореживание зак-
лючается в предупреждении и устранении загущения кро-
ны путём вырезки лишних, малопродуктивных, оголённых,
старых, неудачно направленных ветвей. И даёт оно воз-
можность осветлить крону, облегчить доступ солнечного
света ко всем её частям, улучшить качество опрыскива-
ния против вредителей и болезней. Нужно также помнить,
что чрезмерное прореживание может вызвать ожоги коры
и кожицы плодов. Целесообразно, чтобы полог листьев
в летнее время неплотно и равномерно заполнял весь
объём кроны. Самые привлекательные и красиво окра-
шенные плоды формируются не на открытых местах, а в
некотором ажурном окружении листьев.

После окончания обрезки необходимо сразу замазать
все образовавшиеся раны на деревьях (диаметром бо-
лее одного сантиметра) садовым варом или масляной
краской на натуральной олифе, чтобы через них не про-
никла инфекция. Собрать весь мусор, ветви, побеги и
сжечь. Потому что даже внешне здоровые побеги могут
быть источниками инфекции, особенно щитовок и яйцек-
ладок вредных бабочек и их куколок, а также грибных и
вирусных заболеваний. А чтобы защитить штамб и круп-
ные скелетные ветви от солнечных ожогов, следует про-
вести их побелку не позднее конца января – начала фев-
раля (именно в зимнее время получаются солнечные
ожоги, а никак не в мае) специальной побелкой для де-
ревьев или просто раствором извести из расчёта 1-1,5
кг\10 литров воды с добавлением 100 г казеинового клея.
Химические обработки в данное время проводить неце-
лесообразно из-за их неэффективности.

САДОВОДАМ НА ЗАМЕТКУ

ПРИОБРЕСТИ ТОПЛИВНУЮ ДРЕВЕСИНУ ЖИТЕЛИ
РАЙОНА МОГУТ В КАМЕНСКОМ И РАШКОВСКОМ

ЛЕСНИЧЕСТВАХ
Стоимость древесины за 1 складометр I категории:
Твёрдая порода – 550 рублей;
Мягкая порода – 270 рублей.
II категории – 460 рублей.
Каменское лесничество расположено по адресу: г. Ка-

менка, ул. Первомайская, 1, тел.: (0-216) 2-03-45.
Телефон Рашковского лесничества: (0-216) 67-333.
Для сбора бесплатного валежника для личных нужд в

большом количестве при помощи бензопил или автотран-
спорта/тракторов необходимо получить лесной билет.
Лесной билет нужно получить обратившись в Рашковское
или Каменское лесничество.


